

> TENIS



Juan Martín del Potro celebra su victoria del domingo en el US Open. / EFE



Carlos Moyà celebra su victoria en la Copa Davis de 2004. / FERNANDO RUSO

Del Potro y Moyà como espejo

Nadal confía en imitar su ejemplo y volver a la elite después de largos periodos de inactividad

R. DÍEZ YAGÜE / Palma
Toni Nadal pone el espejo delante de su sobrino: Juan Martín del Potro y Carlos Moyà. «Ellos estuvieron mucho tiempo parados y volvieron», reitera el preparador del campeón mallorquín. Ambos son el ejemplo de que se puede regresar a la elite después de largos periodos de inactividad. El jugador argentino se lesionó en la muñeca poco después de ganar el Abierto de Estados Unidos y ahora ya es séptimo del ranking mundial. Y el palmesano sufrió una larga dolencia en la espalda nada más coronar la clasificación de la ATP, pero regresó para mostrar su mejor tenis y ganar la Copa Davis.

«Del Potro estuvo un año sin jugar y volvió al mismo nivel. Moyà estuvo parado siete meses y volvió incluso mejor que antes de lesión. Es verdad que cuesta mucho, pero

volverá a estar arriba», aseguró ayer a IB3 Televisió su técnico, Toni Nadal, que se mostró convencido de que su pupilo podrá jugar al 100%... relativamente. «Lo que no sé es si ese 100% le bastará para ganar a Federer, Djokovic, etc.», matizó el preparador insular.

Los ejemplos de Del Potro y Moyà alientan ligeramente esa duda, porque ninguno de los dos pudo ganar un Grand Slam después de su regreso. Ahora bien, sólo habían ganado uno por barba antes y su lista de Masters 1.000 antes de las lesiones se reduce al torneo de Montecarlo ganado por el palmesano en 1998. Desde su vuelta, el argentino ha ganado dos veces en Estoril, en Marsella y en Delray Beach. Por su parte, Moyà llegó incluso a repetir victorias en Masters 1.000 con sus triunfos en Cincinnati y Roma. A esto hay que añadir

su contribución fundamental a la victoria en la Copa Davis de 2004 ante Estados Unidos en Sevilla, la última gran victoria de su carrera deportiva.

Nadal ha ampliado su baja dos meses más, con lo que se libra de

Si aplaza su regreso a Melbourne, Nadal puede usar en nueve torneos un ranking protegido

la semifinal de la Copa Davis y de la gira asiática sobre cemento, una superficie nefasta para sus rodillas. Además, el jugador manacorense suma habitualmente menos puntos en este tramo de la temporada, lo que le permite mantenerse en el

ranking de la ATP. Ahora bien, en noviembre llegará el momento de tomar otra decisión: volver para una hipotética final de la Copa Davis y la Copa Maestros, o esperar definitivamente al Abierto de Australia, es decir, a la próxima temporada. Ése es el gran objetivo, tal y como reconoció expresamente ayer Toni Nadal. «Lo que está claro es que cuando vuelva a entrenar en noviembre, lo hará a fondo para llegar a tope al Abierto de Australia», apuntó. Además, la cita de Melbourne traería una ventaja anexa. Si Nadal regresa en Melbourne, superaría los seis meses de baja y, por lo tanto, podría beneficiarse del ranking protegido. Esto le permitiría competir en Australia y otros ocho torneos como número tres, es decir, la posición que ocupaba durante los tres primeros meses de su lesión.

Almagro y Ferrer toman el mando en la Copa Davis

Lérida

David Ferrer, Nicolás Almagro, Marcel Granollers y Marc López son los jugadores elegidos por el capitán español de Copa Davis, Àlex Corretja, para disputar en Gijón, del 14 al 16 de septiembre, las semifinales del Grupo Mundial ante los Estados Unidos, en las que será baja Rafael Nadal.

Corretja anunció ayer en Lérida la composición del equipo y explicó que también se han comprometido a ir a Gijón Pablo Andújar y Feliciano López, al tiempo que recordó que Rafa Nadal finalmente no podrá participar en la semifinal debido a que necesita seguir guardando reposo.

Respecto a Nadal, Corretja quiso reconocer públicamente el esfuerzo que ha realizado el tenista mallorquín por participar en la eliminatoria con el equipo español, aunque ha asegurado que finalmente no ha podido ser. «Tendrá que guardar reposo las próximas semanas. Lo ha intentado para poder llegar, pero no ha podido ser, aunque le reconozco su compromiso con el equipo, ya que si no ha podido ser no ha sido porque no lo ha intentado», dijo. Corretja, no obstante, eludió hablar sobre la lesión de Nadal: «Yo no voy a entrar a hablar sobre qué tipo de lesión tiene. Su médico sabe lo que tiene y no es un tema mío. Todos estamos con él, porque quiere jugar y no puede. Lo primero es que se recupere», señaló.

El capitán quiso agradecer en primer lugar a los integrantes del equipo que hayan aceptado participar en esta prueba: «Llevar a seis jugadores a una eliminatoria a esta altura de la temporada después de lo cargado que es el calendario no es sencillo», señaló.

> VELA

El 'Airlan-Aemec' y el 'Omi II' ganan en la Palma-Formentera

PALMA.- El Airlan-Aemec de Joan Cabrer ORC 0-1 y el Omi II de Kilo Llompart en ORC 2-4 se impusieron en la primera prueba de la Regata Palma-Formentera Memorial Pepe Bellver disputada este fin de semana. La prueba, organizada por el Real Club Náutico de Palma y la Marina Formentera Mar, estuvo marcada por las difíciles condiciones meteorológicas ya que los participantes tuvieron que lidiar tanto con chubascos como con calmas. Sólo 14 embarcaciones pudieron completar el recorrido de 76 millas de distancia entre la bahía de Palma y Formentera. / EM

> JJ.PP.

Morales, fuera de la final de 100 espalda

LONDRES.- Esther Morales no se metió en la final de 100 espalda de los Paralímpicos tras ser 5ª en su serie. Hoy participan tres baleares: Joan Munar (relevo 4x100), Alejandro Sánchez Palomero (200 estilos) y Roberto Mena (cuartos de final en baloncesto) / EM

> TRIATLÓN

Masanet vence en Capdepera

CAPDEPERA.- Bartolomé Masanet (CC Capdepera) y Eugenia Gallastegui (ADA Calvià) ganaron el pasado domingo el triatlón Pasta Pasta Cala Agulla. / P.B.



Imagen del primer entrenamiento del Palma Air Europa, ayer. / J. AVELLÀ

> BALONCESTO

El Palma Air Europa echa a rodar

PALMA.- El Palma Air Europa inició ayer los entrenamientos con una sesión de suave trabajo en el pabellón Toni Servera de S'Arenal. El conjunto que dirige Maties

Cerdà se estrena en LEB Plata, con lo que será el equipo de vanguardia del baloncesto balear tras el descenso del Bàsquet Mallorca a la Liga EBA. / EL MUNDO

> PIRAGÜISMO

Un oro y tres platas para Capdevila

El palista del Real Club Náutico de Palma Alexis Capdevila Sastre ganó un oro y tres platas en el Mundial Máster de Aguas Tranquilas disputado en Brandeburgo. Susana Cordero ganó una plata y un bronce. / EM

> PIRAGÜISMO

El RCNP gana el balear de Kayak

CALVIÀ.- El equipo de piragüismo del Real Club Náutico de Palma OS La Caixa se proclamó campeón de Baleares de Kayak de Mar el pasado domingo en aguas de Santa Ponça. / EL MUNDO